

**Visitó Xochimilco.** Tras los hechos violentos en diversos puntos de Baja California, incluida Tijuana, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México ya no acudió a la conferencia Las Mujeres Construimos Derechos y Derribamos Muros, que se realizaría en esa ciudad; asistió a la Feria del Bienestar, en San Gregorio Atlapulco.

— Georgina Olson



**PERDIDOS EN EL AJUSCO**

**SOS por Twitter salvó a 14**

**POR IVÁN MEJÍA**  
ivan.mejia@gimm.com.mx

“ESTAMOS PERDIDOS 15 personas en el Pico del Águila, por favor si alguien ve este mensaje envíenos ayuda. Subimos por el abrevadero”, publicó la usuaria de Twitter @elycamarillo5 a las 17:01 horas.

Veinticuatro minutos más tarde la Unidad de Contacto del secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, contestó que se acercaban a brindarles apoyo.

“Gracias a todos, seguimos aquí, tengo poca señal y pila,

las coordenadas son Long-99.073 lat 19.20752, están conmigo 13 personas entre ellos mi hijo de 12 años”, publicó a las 18:41 horas.

Alrededor de las 20:00 horas, la SSC informó que se estaba iniciando el descenso de 13 adultos y un menor de edad a una zona segura, en donde serían atendidos “por los paramédicos para su valoración médica”.

García Harfuch reconoció a través de su cuenta de Twitter la labor de los rescatistas y agentes desplegados en el rescate.



Foto: Especial

Extraviados en el Circuito Picacho Ajusco en el kilómetro 19+500.

“Un gran esfuerzo de los compañeros de +ERUM y policías de @SSC, CDMX permitió la localización de 13 adultos y un menor de edad

extraviados en el #Ajusco, mismos que fueron trasladados a una zona segura para ser atendidos por los paramédicos”, publicó en la red social.



Foto: Especial

Tres de los lesionados estaban en un puesto de carnitas cuando el microbús los impactó; el cuarto era pasajero de la unidad.

**MICROBÚS**

**Carrera terminó en canal de Xochimilco**

**Cuatro personas lesionadas fue el saldo de un siniestro registrado en el barrio de Caltongo, incluído un pasajero**

cayó al canal. El cuarto lesionado era pasajero de la unidad de transporte. Los cuatro fueron trasladados a un hospital.

La demarcación indicó que el chofer, quien aparentemente echaba carreritas con otra unidad, se fugó.

**POR IONÁS LÓPEZ**  
jonas.lopez@gimm.com.mx

Cuatro personas resultaron lesionadas luego de que un microbús de la Ruta 81 cayó en un canal de Xochimilco, reportó la demarcación.

El conductor del microbús perdió el control del vehículo y cayó al interior de un canal a la altura de Nuevo León y Zacapa, en el barrio de Caltongo, informó la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC).

La alcaldía Xochimilco detalló que tres de los lesionados estaban en un puesto de carnitas cuando el microbús los impactó y luego



**Respuesta**

La Semovi inició el proceso para que la Ruta 81 garantice la atención a las personas afectadas por el siniestro.

En el microbús viajaban otros tres pasajeros, quienes resultaron ilesos.

Al cierre de esta edición, bomberos y otros elementos de los servicios de emergencia trabajaban para sacar el vehículo del canal.



Foto: Especial

El operativo fue entre la alcaldía, el Instituto de Verificación Administrativa, la Guardia Nacional y Escudo Coyoacán.

**MERCADO DE LA BOLA**

**Coyoacán cerró 16 chelerías**

**POR IONÁS LÓPEZ**  
jonas.lopez@gimm.com.mx

Las 16 chelerías ofrecían bebidas alcohólicas de manera ilegal, sin los permisos de comercialización correspondientes.

La alcaldía Coyoacán cerró 16 chelerías en el tianguis de La Bola, ubicado en calles de la colonia Ajusco.

Ocho chelerías se ubican en el tianguis y fueron retiradas, mientras que otras ocho operaban en establecimientos mercantiles aledaños que fueron suspendidos.

El tianguis de La Bola es el más grande de la demarcación y uno de los cinco más grandes en la ciudad.

Vecinos habían presentado quejas sobre la operación de las chelerías durante las jornadas de atención ciudadana llamadas Miércoles Contigo, que encabeza el alcalde Giovanni Gutiérrez.

Se decomisaron botellas de alcohol adulterado, cerveza abierta y ofrecida al público en general sin cumplir con la normatividad.

**BOTONES Y CÁMARAS**

**C5 PIERDE 70 MDP AL AÑO POR ROBO Y VANDALISMO**

**LOS TÓTEMOS DEL PROGRAMA MI CALLE SON LOS MÁS AFECTADOS; llegan a registrar hasta dos mil incidentes por año en esta infraestructura**



En diversos recorridos, este diario encontró que algunos botones han sido arrancados e, incluso, algunas cámaras de videovigilancia fueron pintadas con aerosol.

Fotos: Mateo Reyes



luego, luego les cortaron los cables o las destruyeron. “Atrás del panteón donde estacionan los tráileres se subieron a un camión para romper la cámara con piedras porque ahí asaltan a cualquier hora”, dijo Raquel, una habitante del Pueblo de San Lorenzo.

**LA FAMILIA C5**

El coordinador del C5 recordó que todas las cámaras de videovigilancia dependientes del gobierno conforman la familia C5.

“A diferencia de lo que pasa con otras entidades, en el caso de la Ciudad de México todo el proyecto de todas las cámaras de la Ciudad de México es considerado el proyecto C5, lo cual incluye los sistemas del C2 y los tótems de Mi Calle”, dijo.

Actualmente, la capital tiene 15 mil postes del C5 con dos modelos, a nueve y a 20

metros de altura, los cuales cuentan con 37 mil equipos de video.

“Y si le sumamos otros proyectos de videovigilancia que también administra el C5 de la Ciudad de México, como el proyecto Mi Calle, estamos hablando de 66 mil equipos de video con los que cuenta toda la ciudad”, detalló García Ortégón.

**NUEVOS EQUIPOS**

García Ortégón informó que la ciudad contará próximamente con alrededor de tres mil 500 cámaras nuevas para postes altos y dos mil 660 tótems del programa Mi Calle. Además, en cada panteón serán instaladas seis cámaras controladas por el C5.

El objetivo del Gobierno de la Ciudad de México es llegar a las 70 mil cámaras para finales de 2022 y 100 mil en total para el término de la administración.

Una cámara que está fuera de línea, un botón que está fuera de línea, es un recurso que una persona que está solicitando el apoyo en ese momento puede no tenerlo.”

**JUAN MANUEL GARCÍA ORTEGÓN**  
COORDINADOR DEL C5

Foto: Elizabeth Velázquez